

Accès au soin - Seniors

Journée de prévention santé à Montval-sur-Loir : Des examens de santé gratuits pour les personnes âgées

La Silver Alliance, collectif d'entreprises tournées vers les seniors, organise une journée de prévention santé pour la Résidence Autonomie de Montval-sur-Loir, en partenariat avec la Communauté de Communes Loir Lucé Bercé. Le 2 juin prochain, de 9h à 17h, venez rencontrer les résidents qui vont bénéficier de bilans de santé gratuits en dépistage visuel, auditif, postural, et d'une évaluation personnalisée de leur couverture santé. Cette action s'inscrit dans une expérimentation lancée par la Banque des Territoires, dans le cadre de son soutien au programme Petites villes de demain (PVD). Montval-sur-Loir est l'une des vingt collectivités PVD sélectionnées en France pour participer à cette expérimentation financée par la Banque des Territoires encadrée par un comité scientifique.

Des bilans de santé gratuits et regroupés pour prévenir et accompagner : une priorité de santé publique

Pour une quinzaine de résidents des Vertolines mais aussi de la Résidence des Aubépines de Saint Vincent du Lorouer, la journée de prévention santé organisée par la Silver Alliance permet d'accéder gratuitement à un bilan de santé global et de bénéficier d'un accompagnement de prévention santé. Cette initiative répond aux préconisations du **programme ICOPE** (Integrated Care for Older People) de l'OMS visant à préserver l'autonomie et la qualité de vie des personnes âgées en détectant précocement les signes de déclin dans six domaines clés : mobilité, nutrition, vision, audition, cognition et bien-être psychologique. ICOPE préconise un dépistage systématique, un suivi personnalisé et une coordination des parcours de soins, avec l'aide des technologies numériques.

D'ici 2050, 30 % des Français auront plus de 65 ans, avec une concentration plus marquée dans les zones rurales. Cette "seniorisation" de la société soulève des enjeux pour la santé publique, tels que l'augmentation des chutes, les coûts liés associés à ses accidents, ainsi que la désertification médicale des territoires. En effet, les chutes des seniors entraînent **chaque année plus de 10 000 décès et 130 000 hospitalisations**, faisant des chutes la première cause de mortalité accidentelle.

Outre les bénéfices pour les résidents, cette journée de prévention permet aux gestionnaires de la résidence d'avoir une vision globale de l'état de santé des résidents et d'ajuster

l'accompagnement en fonction des besoins identifiés. Du côté de la collectivité, cette journée contribue au développement d'une politique de santé publique locale de prévention en lien avec les autorités et renforce l'offre de prévention à destination des seniors sur le territoire.

Des experts de la Silver Alliance pour une journée complète de prévention

Les professionnels mobilisés lors de cette journée sont :

- Audilab : un audioprothésiste réalise un dépistage auditif individuel.
- Les Opticiens Mobiles : un opticien réalise un dépistage en santé visuelle individuel, mesure d'acuité visuelle, vérification de l'équipement.
- AbilyCare : un médecin réalise un bilan complet de motricité incluant test d'équilibre et test de marche avec un kit connecté. Un rapport personnalisé est remis au résident et avec son accord, partagé avec ses professionnels de santé.
- Partner Assurances : un expert réalise un bilan de mutuelle et assurance santé pour adapter les garanties aux besoins du résident et à son budget.
- Nutrisens : sensibilisation aux enjeux d'une alimentation suffisante, variée et équilibrée pour mieux vieillir

Benjamin Zimmer, directeur délégué associé de la Silver Alliance :

« Pour nos journées de prévention santé, nous avons sélectionné des professionnels respectant un cahier des charges strict et répliquable. Quand on connaît les difficultés pour obtenir un rendez-vous avec un spécialiste, cette journée est une occasion exceptionnelle pour les participants d'anticiper des pathologies liées au vieillissement pour renforcer leur autonomie et leur participation sociale. »



Ivan Lespagnol, directeur régional Pays de la Loire de la Banque des Territoires :

« La Banque des Territoires a placé la lutte contre les déserts médicaux au cœur de son plan stratégique, reconnaissant l'importance cruciale d'un accès égalitaire aux soins pour tous. En tant que partenaire clé du programme Petites villes de demain, piloté par l'ANCT, nous sommes déterminés à améliorer les conditions de vie des habitants tout en renforçant les centralités dans des dynamiques durables et inclusives. La journée de prévention organisée à Montval-sur-Loir illustre parfaitement notre engagement en faveur de territoires plus solidaires, en offrant un accès direct à des soins préventifs essentiels pour nos aînés. »



Invitation presse pour rencontrer les résidents et échanger avec les organisateurs

le lundi 2 juin de 13h45 à 14h30, en présence de :

- **Hervé Roncière**, Maire de Montval-sur-Loir, Président de la Communauté de communes
- **Benjamin Zimmer**, Directeur délégué et associé de la Silver Alliance

Résidence Autonomie Les Vertolines - 6 allées des Vertolines 72500 Montval-sur-Loir

Contact presse :

Marina Reze : 07 63 75 10 59 / marina.reze@ouicare.com

À propos de la Silver Alliance

Créée en 2018, la Silver Alliance est la première alliance de marques dédiée au bien vieillir à domicile. De la startup aux grandes entreprises, la Silver Alliance fédère des acteurs de la Silver économie avec un objectif : accélérer le développement de produits et services complémentaires permettant aux Français de rester vivre chez eux le plus longtemps possible ; ce pour répondre au mieux à la transition démographique et à la seniorisation de la société. Cette initiative unique en France réunit 36 spécialistes du secteur. Pour en savoir plus : www.silveralliance.fr

Contact presse :

Banque des Territoires – Groupe Caisse des Dépôts : Yasmina Oussibla

yasmina.oussibla@caissedesdepots.fr – 06 40 51 73 91

À propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr

in   